

# Vernetzen Sie sich regional!

**Wie ein Mensch hat auch ein Unternehmen in jeder Phase seines Bestehens unterschiedliche finanzielle Anliegen. Um eine passende Lösung zu finden, ist es essenziell, ins Gespräch zu kommen und das regionale Netzwerk zu nutzen.**

Gründung, Wachstum, Nachfolge: Unternehmen sind während ihrer Entwicklung mit ganz unterschiedlichen finanziellen Fragen konfrontiert. Bei der Suche nach einer stimmigen Lösung ist die Vernetzung mit den passenden Fachleuten aus der Region wichtig. Dies spart Zeit und Geld. In Schaffhausen gibt es bereits für die **Gründerphase** zahlreiche Plattformen. So bietet die Wirtschaftsförderung kostenlose Erstgespräche und veranstaltet Gründer-Events. Auch StartHub, Skill Hub oder ITS bieten Unterstützung und Netzwerkanlässe. **Wächst ein Unternehmen** und will investieren, ist ein regionales Netzwerk mit anderen Firmen nützlich, die ähnliche Herausforderungen gemeistert haben. Auch Verbindungen zu erfahrenen Beratern bis hin zu gut vernetzten Geldgebern sind sinnvoll. Bei der **Nachfolgeplanung** ist es essenziell, frühzeitig das

Gespräch mit Fachleuten zu suchen, um wichtige Entscheidungen im richtigen Moment zu treffen.

Eine regional vernetzte Bank ist in allen Unternehmensphasen eine geeignete erste Ansprechpartnerin und kann passend zur individuellen Situation wertvolle Kontakte vermitteln oder Unterstützung (z.B. Bürgschaftsgenossenschaften, Fördermöglichkeiten) hinzuziehen, um eine bedarfsgerechte Finanzierung zu ermöglichen. So fällt es leichter, vom breiten Know-how und den Standortvorteilen im Kanton Schaffhausen zu profitieren.

**Jan Kern**

Leiter Firmen- und Gewerbekunden



**Schaffhauser  
Kantonbank**